

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MESA DE DIÁLOGO

CONMEMORA IEEQ EL 65 ANIVERSARIO DEL VOTO DE LAS MUJERES EN MÉXICO

En el marco del 65 aniversario del voto de las mujeres en México, la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la mesa de diálogo virtual “Violencia política de género”, dentro de las Jornadas de Derecho Electoral. Luis Espíndola Morales, Presidente de la Comisión, dijo que el objetivo es recordar el primer ejercicio del sufragio femenino en las elecciones federales, al tiempo que analizar retos y acciones para combatir la violencia política, la impunidad y la discriminación contra las mujeres. Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, afirmó que se está construyendo un entramado sólido en materia de participación política de las mujeres, paridad en todo y violencia política en razón de género; sin embargo, apuntó que el objetivo es introducir la perspectiva de género en políticas públicas y generar cambios culturales en la sociedad. Por su parte, Daniel Dorantes Guerra, Director Ejecutivo de Organización Electoral del Instituto, destacó los avances normativos para inhibir la violencia política de género y resaltó la necesidad de generar conciencia en niñas, niños y adolescentes, a través de la educación cívica, para erradicar este tipo de violencia que debilita el sistema democrático. Rosselvy del Carmen Domínguez Arévalo, Consejera Electoral del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPC), informó que 19 entidades federativas, entre ellas Querétaro, han armonizado sus legislaciones con la reforma federal en este tema. Carla Elena Solís Echegoyen, Directora de Análisis Táctico en la SHCP, indicó que las reformas para prevenir y sancionar la violencia política contra las mujeres son asertivas, ya que introducen un concepto y herramientas para su combate, incluso al interior de los partidos políticos; además, destacó la importancia de atacar la corrupción política con perspectiva de género y la persecución penal de estas conductas. Asimismo, Daniel Díaz Cuevas, Director Jurídico de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, expuso las novedades de la reforma del 13 de abril del presente año, en cuanto a los delitos electorales, el procedimiento para sustanciar los casos de violencia política de género y las penas, que van de 4 a 6 años de prisión y de 200 a 300 días de multa. Durante la mesa se mencionaron algunas prácticas de violencia contra las mujeres como: la difamación, la agresión psicológica, verbal, física, sexual y simbólica, el secuestro, el daño patrimonial, la publicidad sin equidad y el feminicidio. Se destacó que Ley Electoral del Estado, publicada el 1 de junio de 2020, contribuye a prevenir y sancionar la violencia política contra las mujeres al introducir el principio de la no violencia, la prohibición para la postulación, el retiro de propaganda, las medidas cautelares, las garantías de los derechos de las víctimas, las medidas de reparación y no repetición, las disculpas públicas, entre otros conceptos. Consulta el video completo de la mesa: cutt.ly/KoxzNRA.

<https://queretaro24-7.com/conmemora-ieeq-el-65-aniversario-del-voto-de-las-mujeres-en-mexico/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/07/05/conmemora-ieeq-el-65-aniversario-del-voto-de-las-mujeres-en-mexico/>

<https://plazadearmas.com.mx/conmemora-ieeq-voto-femenino/>

<https://entrelneasqro.com/2020/07/05/conmemora-ieeq-el-65-aniversario-del-voto-de-las-mujeres-en-mexico/>

<https://www.queretarotv.com/conmemora-ieeq-el-65-aniversario-del-voto-de-las-mujeres-en-mexico/>

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=6337>

<https://www.albalaqueretaro.com/post/conmemora-ieeq-el-65-aniversario-del-voto-de-las-mujeres-en-m%C3%A9xico>

<https://www.reqronexion.com/conmemora-ieeq-el-65-aniversario-del-voto-de-las-mujeres-en-mexico/>

<http://adninformativo.mx/conmemora-ieeq-el-65-aniversario-del-voto-de-las-mujeres-en-mexico/>

https://www.cronicaqueretaro.com/notas-conmemora_el_ieeq_65_anos_de_voto_femenino_en_mexico-9375-2020

DENUNCIAS

CONGRESO, SIN SANCIONAR A ELSA MÉNDEZ: IEEQ

Por Katia Lemus

A casi un año (agosto 2019) de que el IEEQ determinara que la diputada por el PES, Elsa Méndez incurrió en actos de promoción personalizada al colocar espectaculares con motivo del Día de las Madres, la 59 Legislatura de Querétaro ha incumplido con la resolución, pues hasta el momento la legisladora no sido sancionada, informó Juan Rivera, director ejecutivo de Asuntos Jurídicos del órgano electoral. (CQRO 1 y 6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

DEJAR “LA GRILLA” EL RETO EN LOS PRÓXIMOS COMICIOS: CONNIE HERRERA

Por Leticia Jaramillo

Ante la cercanía de los próximos comicios el reto que se tienen es muy importante, dejar la grilla. Es la primera ocasión que las elecciones estarán dependiendo de un tema de salud, de estar en una nueva normalidad o una nueva realidad y nada deberá estar por encima que garantizar este derecho que está plasmado en nuestra Carta Magna, declaró la diputada Connie Herrera. (N 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CANTO HISTÓRICO

El 8 de julio es un día especial para Querétaro, fue el día en que nació el equipo del pueblo, los Gallos Blancos, equipo que ha marcado un parteaguas en la vida social, política y económica de nuestra ciudad, equipo que ha vivido pocas alegrías y muchas decepciones, pero al fin, una afición que nunca abandona a su equipo y que de un resultado dependen la alegría o tristeza de cada uno de sus aficionados. (DQ principal)

N: MUERE FAMILIA COMPLETA

Terrible muerte encontró una familia completa en fatídico accidente donde perecieron padre, madre, dos menores de edad y el conductor del automóvil que habría provocado el percance sobre el kilómetro 22 de la carretera Querétaro- SLP, quedando su acompañante severamente lesionada, por lo que fue trasladada a un hospital. (N principal)

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

AM: COVID-19 ALTERARÁ COMICIOS ELECTORALES

Las elecciones de Querétaro en 2021 renovarán las 25 diputaciones en el Congreso local, las 18 presidencias municipales y la gubernatura, por lo que se debe verificar no sólo cuál será la logística electoral de las autoridades encargadas de organizar los comicios, sino la logística de las campañas ya que estas se tienen que ajustar a las circunstancias de salubridad en las que esté inmerso el país al momento de celebrar cada una de las etapas, por lo que se requiere una planeación previa en la que se prevean los distintos escenarios respecto a los riesgos de contagio por la Covid-19 que existan. En entrevista exclusiva con Pamela San Martín, consejera del INE, mencionó que una de las medidas que se podrían explorar para mantener el distanciamiento social el día de la jornada electoral es la instalación de un mayor número de casillas, con lo cual se disminuye la posibilidad de que exista una fuerte presencia de personas en estos espacios. (AM principal)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2020/07/06/los-procesos-electorales-en-la-nueva-normalidad-retos-del-ine-para-dar-certeza/>

PA: EMBARGAR AIQ, AMAGA COLÓN

Amenaza el Ayuntamiento de Colón, presidido por Alejandro Ochoa Valencia, con embargar el Aeropuerto Internacional de Querétaro si no se paga el multimillonario impuesto de los últimos cinco años. (PA principal)

EUQ: ESTADO, SITIO 10 NACIONAL POR SU TASA DE LETALIDAD

Querétaro tiene la décima tasa de letalidad más alta del país por el Covid-19, revelan los datos de la Seseq. (EUQ principal)

CQRO: COVID-19 DEJA EFECTOS COLATERALES EN PERSONAL MÉDICO

Al menos 4 mil 635 trabajadores de la salud (90 por ciento) comienza a padecer infección en las vías urinarias como efecto colateral de la atención a pacientes con Covid-19, afirmó Silvia Rivera, secretaria general del SNTSA, Sección 32. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PRI LOCAL BUSCARÁ AVANZAR REFORMAS PARA INCREMENTAR PENAS POR VIOLENCIA CONTRA MUJERES

A más de siete meses de ingresarse las reformas al Código Penal para aumentar las penas a quien ejerza violencia contra las mujeres y ampliar el catálogo de medidas de seguridad, esta iniciativa no ha sido dictaminada en las comisiones del Congreso local, por lo que la bancada priista buscará en la JUCOPO, avanzar en este rezago. La diputada local priista, Karina Careaga Pineda, afirmó que han estado al pendiente de darle continuidad a las iniciativas de la bancada y a través de la JUCOPO se cuestionará por qué no se están turnando sus propuestas. (CI)

BAJARÍA REZAGO LEGISLATIVO

La bancada del PRI en el Congreso del Estado buscará que se acelere el dictamen de las iniciativas pendientes, entre ellas, las reformas al Código Penal que sancionarían las agresiones cometidas a mujeres con ácido y otras sustancias corrosivas. Abigail Arredondo expuso que en los siguientes días sostendrán un encuentro con el presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista Miguel Ángel Torres, para avanzar en la aprobación de las iniciativas pendientes. (DQ 5)

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

REASIGNARÍAN INICIATIVA DE LAS BODAS GAY

La bancada de Morena en el Congreso local ya ingresó la solicitud de reasignación de comisión de la iniciativa que permitiría el matrimonio entre personas del mismo sexo en el estado, indicó el diputado Mauricio Ruiz, quien dijo que exigiría que esta se turne a la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos. (DQ 8)

GOBIERNO QUERETANO ES INHUMANO: MONTES N.

Por Rosy Martínez

Me parece delicado que un funcionario de tan alto nivel tenga este tipo de posturas por el riesgo en su toma de decisiones al frente del sector salud; refirió el Diputado Federal por el II Distrito Jorge Luis Montes Nieves, sobre las declaraciones del Julio César Ramírez ST, en menos de un año. (PA 4)

ESPERAN ABATIR REZAGOS CON LA REAPERTURA DE TRIBUNALES AGRARIOS

Por Leticia Jaramillo

Ante el anuncio de que el próximo 8 de julio abrirán los Tribunales Agrarios, los procesos serán tortuosos derivado que reducirá su presupuesto en un 75%, lo cual es preocupante porque de por sí es considerable él de los asuntos a los que no se han acentuado durante los meses de la pandemia por el Covid-19 declaró el diputado Hugo Cabrera. (N 6)

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DESCONOCE E INCUMPLE LA LEY: ACTIVISTA

Por Katia Lemus

Como patéticas y aberrantes, calificó Maricruz Ocampo, integrante del Celapaz, las declaraciones de la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, Concepción Herrera, quien declaró que las iniciativas de matrimonios igualitarios e identidad de género no son prioridad en este momento en la agenda legislativa. (CQRO 6)

CONGELAN INICIATIVA PARA LEGISLAR LOS DELITOS SEXUALES

La iniciativa de ley que modifica la prescripción de delitos de violación, abuso sexual, estupro y hostigamiento sexual cometidos contra menores de edad, se encuentra detenida, al igual que la mayoría de propuestas, debido a la contingencia sanitaria, indicaron diversas organizaciones activistas. (DQ 8)

PODER EJECUTIVO

LICITARÁ CEI 14 PROYECTOS DE OBRAS SOCIALES A EJECUTAR EN LA CAPITAL

La CEI se encuentra en proceso de licitar 14 proyectos de obras sociales que se ejecutarán en el municipio de Querétaro, y para lo cual, se invertirán alrededor de 64 mdp. Fernando González dio a conocer que las obras consistirán en el mejoramiento de calles, urbanizaciones, drenaje pluvial, drenaje sanitario, electrificación y alumbrado público en colonias como Valle Encantado, Pedregal de San José, Vistas de San Pablo, Mártires de la Libertad III, Camelinas, La Aurora y Casa Blanca. Destacó que estas 14 obras son las primeras que se realizarán con el recurso que anunció el gobernador Francisco Domínguez Servián, por 2 mdp. (Q)

DIEZ MUERTOS MÁS POR COVID-19 ACUMULA QUERÉTARO 2,365 CASOS

Por Diego Rivera

Con 36 paciente confinados, llegamos a dos mil 365 casos y con 10 fallecimientos de ayer el número de muertos ascendió a 333; hay 135 personas internadas y de estas, 32 casi la mitad se reportan graves. (...) Sobre los

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

medicamentos contra el Covid-19, la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez precisó debe ser solo bajo prescripción médica. (N 1 y 3)

NECESARIO ELEVAR EL NIVEL DE HACER POLÍTICA, SEÑALA GILBERTO HERRERA

Por Khalid Osorio

En México existe una necesidad por elevar el nivel de hacer política, expresó el delegado de la Secretaría del Bienestar del Gobierno federal, Gilberto Herrera, quien mencionó que no existe una oposición que aporte idea o propuestas respecto a la problemática que se vive en el país y únicamente se han dedicado a denostar las decisiones que toma la Administración actual. (AM 59)

MUNICIPIOS

CONTINÚA LUIS NAVA REUNIONES CON VECINOS DE COLONIAS DE TODO EL MUNICIPIO

Al regresar a sus actividades en el Centro Cívico, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, reinició encuentros con vecinos de diferentes colonias, para escuchar sus inquietudes y seguir trabajando de manera conjunta en acciones que permitan dar solución a sus necesidades y mejorar su calidad de vida. (M)

SUPERVISA LUIS NAVA LAS OBRAS DE CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO C4

El edil Luis Nava, supervisó las obras del nuevo Centro de Comando Policial C4, además de la construcción de lo que será el Instituto de Capacitación y el Taller de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, en las que se invierten más de 270 mdp y apoyarán en el trabajo de contar con más tecnología y más y mejores policías para fortalecer la estrategia de seguridad y el cuidado de todas las familias queretanas. (...) La Secretaría de Obras Públicas, Oriana López, explicó que la intervención consistirá en empedrado empacado en tepetate y huellas de rodamiento para más de 6 mil metros cuadrados; además de banquetas con concreto hidráulico y guarniciones por mil 985 metros lineales. (DQ 1 y 4, N 1 y 2, AM 5, EUQ 6, Q, CI, IN, AQ, Q24-7, ADN, EQNO)

FINANZAS SANAS EN SJR DEJARÁ GUILLERMO VEGA

Por Rossy Martínez

La mejor herencia que le vamos a dejar a futuras administraciones en San Juan del Río es en materia financiera; aseveró el alcalde Guillermo Vega Guerrero, quien manifestó que no solamente dejara finanzas sanas con cero deuda, sino una administración con doble potencia económica de la que recibió en el 2015. Vega Guerrero dio a conocer que su quinto informe de actividades lo rendirá de manera virtual a toda la población sanjuanense, donde estará dando a conocer la forma en que se ha trabajado para sanear las finanzas, tema que, había dejado a San Juan del Río en el rezago, “la mejor y mayor herencia que le vamos a dejar a la próxima administración va a ser en materia financiera, no solamente vamos a dejar una administración sana sin deuda, sino que vamos a dejar una administración que es el doble de potente de la que yo recibí”. (PA 1 y 3)

REGIDORA GESTIONA AUDIENCIA PARA ASOCIACIONES CICLISTAS

La regidora Ivonne Olascoaga Correa solicitó a la Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro atender a la Unión de Asociaciones Ciclistas de Querétaro, que promueve la creación de una vialidad alterna para el uso de bicicletas, lo que redundaría en una mejor movilidad, salud física y emocional y la promoción de medios alternativos de transporte. El especialista Ricardo Eugenio Arredondo Ortiz señaló que el uso de la bicicleta también contribuiría a resolver y prevenir el impacto de virus como el Sars-Cov2, causante de la pandemia Covid-

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

19, al generar modificaciones en la movilidad, luego de que la mayoría de los países implementaron medidas de restricción en este tema para reducir el contagio. (EUQ 2, M, Q24-7)

DAN CONTINUIDAD A PROGRAMA INCLUYENTE

Por Gonzalo Flores

La administración municipal capitalina se encuentra en revisión de los formatos y estrategias que se implementarán en este segundo semestre del año, para dar continuidad al programa de 'Presupuesto Participativo' con el propósito de que los ciudadanos de algunas colonias puedan proponer y posteriormente elegir a través de una votación, las obras que se realizarán para la mejora de sus entornos. (AM 5)

PODRÍA DUPLICARSE LA CIFRA DE PERSONAS EN POBREZA ALIMENTARIA

Por Carlos Uriegas

Pesar de los grandes esfuerzos y la suma de voluntades, las donaciones de alimentos no son suficientes ante el tamaño del boquete alimentario que ha generado la pandemia en Querétaro. Jaime Septián, presidente del Consejo Directivo del banco de Alimentos calcula que si había 60 mil personas en absoluta pobreza alimentaria en el estado, con la crisis sanitaria la cifra podría aumentar al doble. (AM 6)

SIN RESPETAR RESTRICCIONES POR COVID 19, CONCLUYEN FESTEJOS DE LA CAÑADA

Las restricciones de salud y de la parroquia de San Pedro, en El Marqués, fueron claras respecto a evitar medidas que puedan ponerlos en riesgo durante la contingencia sanitaria por el virus de Covid-19, pese a ello, fieles decidieron mantener reuniones y danzas tradicionales en La Cañada, en honor a San Pedro. (Q)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

FIRMA CORREGIDORA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA UAQ

Por Redacción

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo y la doctora Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) firmaron un convenio de colaboración mediante el cual el gobierno municipal realiza un donativo por 500 mil pesos a la Máxima Casa de Estudios para que los recursos se destinen a la adquisición del acervo bibliográfico y personal del Dr. Hugo Gutiérrez Vega, para su conservación y divulgación. "Nos llena de gusto aportar un granito de arena en este objetivo planteado por la UAQ para continuar cuidando y creciendo el acervo cultural de la Universidad, queremos agradecerles que nos hayan hecho partícipes. Si nosotros le apostamos como gobierno a la educación, al deporte y a la cultura, me parece que estamos en la ruta correcta", expresó el alcalde, quien reconoció el trabajo de las regidoras y regidores quienes autorizaron en cabildo este donativo. (PA)

INICIAN VACACIONES EN LA UAQ

Este 6 de junio inician las tres semanas de vacaciones a los que tienen derecho los casi 30 mil alumnos de la UAQ, a quienes se sumarán el personal académico y administrativo, indicó la rectora, Teresa García. Únicamente se permitirá acceso en este periodo a investigadores, quienes deberán acudir a laboratorio para dar seguimiento a sus trabajos, todos tendrán que mantener las medidas de seguridad. (Q)

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

AMLO ESCUCHARÁ SUS VERDADES EN E. U. Y ESO SERÁ BENÉFICO: CANACINTRA

Es importante que el presidente AMLO se sensibilice sobre la oportunidad que representa el T-MEC para el país; señaló Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra. Agregó que aún cuando muchas voces han criticado la visita del presidente de México a Donald Trump, el dirigente subrayó que AMLO recibirá comentarios sobre la política energética en el país y la necesidad de que, los participantes en este Tratado, jalen parejo: “me parece oportuno que el presidente realice esta visita y que hable de temas de comercio mundial, que hable de la alianza que tenemos con Estados Unidos y la verdad es que allá le van a decir sus verdades. Me parece que es un hombre bien intencionado pero insisto, allá le van a decir sus verdades y eso creo que le va a hacer bien al presidente y a México”. (PA 4, IN, Q24-7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

***APRIETAN ALQUILERES. *REAPARECE MARCOS. *SECRETARIO “COPY PASTE”.** Secretario “copy paste”, así han renombrado en La Cañada al secretario del Ayuntamiento del Municipio de El Marqués, Rodrigo Mesa Jiménez, debido a que se le han “chispoteado” varios acuerdos de cabildo con la redacción que habla de municipios ajenos, como el de Querétaro. Plagios evidentes. El descuido de sus labores es tan grave que la práctica de “copy paste” por parte del funcionario ya llegó incluso a publicarse con todo y ese “horror” en la gaceta municipal, fundamentando su competencia con referencias, por ejemplo, a los artículos de “del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Querétaro...” y sin poner, por cierto, ninguna fe de erratas que salve posibles conflictos jurídicos. Pero esa no es la principal queja sobre Rodrigo Mesa en El Marqués, sino los presuntos malos tratos a sus compañeros de trabajo dizque “por ineficaces”, siendo que los errores –ya vimos- son cometidos por él y su adicción al “copy paste”. Precisamente por malos tratos, nos aseguran, Mesa fue despedido por el priísta Mario Calzada (2015-2018) en la anterior administración de la que era director Jurídico y su recontractación por los panistas sorprendió a más de uno que sí conocía sus antecedentes. Ahí tiene una tarea urgente el alcalde Enrique Vega Carriles, él sí de impecable trato con sus colaboradores. **LIMPIEZA.** En esta nueva realidad, empresarios del comercio como del sector gastronómico alistan una jornada más de limpieza en la capital del estado. La fecha pactada es el 17 de este mes y la intención es seguir con el impulso de acciones de prevención contra la propagación del virus. Por cierto que a estas medidas también se sumará en breve la creación de un comité de comerciantes quienes se encargarán de supervisar entre ellos mismos el cumplimiento de los protocolos de sanidad; el propósito; evitar regresar de nueva cuenta al confinamiento. **OTRO PLAN DE AYUDA.** Prepara Municipio de Querétaro para los próximos días, otro programa de ocupación temporal para apoyar a los ciudadanos que debido a la contingencia sanitaria por el Covid-19, continúa sin empleo y necesitan un ingreso económico. De acuerdo con el alcalde Luis Nava, exploran la posibilidad de que los beneficiarios brinden algún servicio en beneficio del municipio, como ocurrió con el caso del programa de las brigadas de sanidad que ya concluyó y que tenían la función de desinfectar los espacios públicos. **AVE DE TEMPESTADES.** Reapareció el diputado federal Marcos Aguilar Vega a través de una transmisión vía Facebook en la que se reportó desde su retorno a Querétaro después de asistir a una sesión en la Cámara de Diputados. Y pese a los recientes problemas penales de sus ex colaboradores Manuel Velázquez y Fernando Martínez, no le fue tan mal con sus seguidores de redes sociales. **POR SI ALGO LES FALTABA.** A los comerciantes del Centro Histórico si no los quebró la pandemia sí lo harán sus arrendadores, quienes sin oportunidad alguna de negociación buscan recuperar sus rentas. Si bien algunos propietarios de inmuebles pactaron pagos al 50% del monto de la renta en los meses de cierre, con la reapertura de inmediato están requiriendo ya el pago pactado en los contratos y pone a muchas empresas en la antesala del quebranto a varios negocios que no terminan de adaptarse a la nueva normalidad cuando ya no saben cómo afrontar la carga de compromisos a saldar. (DQ)

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

ASTERISCOS

SUMAN TALENTO. Los posibles candidatos a la gubernatura han comenzado a sumar a sus filas talento estratégico para sus campañas. Incluso, gente que participó con José Antonio Meade comienza a tener cabida en tierras queretanas. Y no es para menos pues en los círculos rojos se asegura que esta contienda electoral será épica pues no solo se juega un estado, sino la entrada al Bajío. **EMPRESA BOZOVICH CONTEMPLA AMPLIACIÓN EN COLÓN.** A un par de meses de cumplir un año de su llegada a Colón, la empresa de capital peruano Bozovich, a través de su director general, Alfonso Hernández Ángel, expuso los antecedentes, objetivos, esquemas de trabajo y proyecciones de la empresa cuyas rutas de comercialización acaparan los cinco continentes. Además se contempla una próxima ampliación de su operadora en Colón, donde actualmente han generado 50 empleos directos, cifra que espera multiplicarse de acuerdo sus planes de expansión y desarrollo. **CONTINÚA OPERATIVO.** Los contagios por la COVID-19 lejos de frenarse continúan en aumento, por ello, continúan los operativos en los límites con Guanajuato. En la carretera libre a Celaya, parece que se han intensificado. Quizá por la pandemia o tal vez y de pasadita, por seguridad ante la jornada violenta que se ha registrado en la entidad vecina. (AM 8)

BAJO RESERVA

¿ARTURO MAXIMILIANO GARCÍA QUIERE SER CANDIDATO A GOBERNADOR? La carrera en la competencia electoral ya empezó, a pesar de que todavía formalmente no inicia el proceso. Algunos actores no tienen el apoyo de las estructuras partidistas y por ello ya juegan con distintas herramientas para darse a conocer frente al electorado. Este es el caso de Arturo Maximiliano García, quien colocó espectaculares con su fotografía por distintos puntos de Querétaro. En trascendidos de columnas políticas dicen que aspira a ser candidato de Morena a la gubernatura, misión bastante difícil para él, debido a que hay otros aspirantes en este partido con mayores posibilidades, entre ellos el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto; el exrector de la UAQ, Gilberto Herrera; el senador Juan José Jiménez y el exfutbolista profesional Adolfo Ríos. **SANITIZAN LAS INSTALACIONES DEL PODER LEGISLATIVO.** En la legislatura local, nos comentan, continúan tomando precauciones para evitar posibles brotes de Covid-19. Ya en días pasados, se decidió no permitir el acceso al edificio a quienes no usen cubrebocas, además de que también es obligada la aplicación de gel antibacterial y permitir la toma de temperatura con termómetro infrarrojo. Pero además, nos comentan que, de manera adicional se sanitizaron ayer las instalaciones con estrictas medidas de seguridad. (EUQ 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL ADIÓS PARA ANA LUISA BRAVO. Ayer falleció la muy apreciada comunicadora y activista ANA LUISA BRAVO ZAVALA, quien colaboró en diversos medios impresos y electrónicos y tuvo a su cargo la difusión del movimiento Antorcha Campesina en Querétaro. Batallaba desde hace años con un problema de salud que ya no pudo superar. Los armeros expresamos nuestro sincero pésame a su familia, colegas y amigos. Agua bendita para la capillita. (PA 1)

FUEGO AMIGO / NOS REBAUTIZA GATELL

¿Querétaro? Hugo López Gatell, subsecretario federal de Salud, rebautizó a Querétaro este domingo en su conferencia de prensa para informar sobre el avance del Covid-19, no se sabe si por venganza, luego de que nuestro estado escondió las camas para evitar el envío de contagiados de la CDMX y el Estado de México. ¡Que rudo! (PA 1)

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

REPORTAN LIGERA TENDENCIA AL ALZA EN CASOS DE COVID-19. El sábado, la Secretaría de Salud en Querétaro llamó a no dejar de usar el cubrebocas y confirmó una “ligera tendencia al alza en casos de Covid-19 por día”; reportó -además- 51 nuevos casos en la entidad y ocho fallecimientos: un hombre de 28 años con diabetes, hipertensión arterial e insuficiencia renal; dos hombres de 56 con diabetes; una mujer de 60 con diabetes, hipertensión arterial y obesidad; un hombre de 62; una mujer de 67 con diabetes e hipertensión arterial; una mujer de 70 con diabetes, hipertensión arterial y obesidad; y un hombre de 83 años con hipertensión arterial. La víspera, informó de 11 decesos: un hombre de 36 años, un hombre de 41 con diabetes, asma e hipertensión arterial; un hombre de 47; un hombre de 52; un hombre de 60 con hipertensión arterial y tabaquismo; una mujer de 60 con diabetes, obesidad y tabaquismo; un hombre de 63 con hipertensión arterial y obesidad; dos mujeres de 64 y 69 con diabetes e hipertensión arterial; un hombre de 86 con diabetes; y un hombre de 88 años con hipertensión arterial. También reportó 33 casos más de la enfermedad, entre ellos el de una menor de dos meses de edad. ENORME IRRESPONSABILIDAD... El problema es que -a pesar de los llamados de las autoridades- hay un sinnúmero de personas que andan como si nada en la calle, lo cual representa una enorme irresponsabilidad que acabará reflejándose en las estadísticas con más contagios de Covid-19... y más muertes. El 59 por ciento de los contagios en Querétaro se ha presentado en personas cuyo rango de edad oscila entre los 20 y 49 años. SUPERVISA NAVA OBRAS DE C4. Luego de haberse recuperado del Covid-19, el alcalde Luis Bernardo Nava retomó ya a sus actividades públicas; este fin de semana supervisó las obras del nuevo Centro de Comando Policial C4, la construcción del instituto de capacitación y el taller de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, en las que se invierten más de 270 millones de pesos. Las obras presentan un avance del 70 por ciento y serán concluidas en agosto. El C4 albergará un sistema de monitoreo con más de mil 600 cámaras de videovigilancia, 200 botones de asistencia ciudadana y 200 cámaras lectoras de placa; además, tendrá una sala de video-wall que será operada por un equipo de 170 personas. (CQRO)

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

CRÓNICAS “MARQUIANAS”. Seguramente usted como yo, se pregunta: ¿Dónde está Marcos Aguilar Vega? Luego de las detenciones y procesos que vivieron sus ex colaboradores y socio de negocios; pues le cuento, definitivamente no tendremos un solo comentario de su parte, no habrá declaraciones estridentes, ni confrontaciones al respecto, a Marcos simplemente no le importó, ni le importa lo ocurrido, no hubo negociación alguna como algunos crédulos planteaban, no hubo tampoco apoyo económico, “El negro”, como cariñosamente le llamaban, se hizo “Ojo de Hormiga”, no tomó llamadas, no hubo ni mensaje interno. Los dejó solos, hubo remates de bienes, donativos de amistades, préstamos y hasta empeños para que el hombre de todas las confianzas de Aguilar, Manuel Lorenzo Velázquez Pegueros, saliera del infierno que vivió durante 15 días, nadie en su sano juicio pudiera pensar que Marcos iba a dejar al Lic. Pegueros, me cuentan con voz entre cortada y lastimosa, ¿Qué puede esperar la tropa si al mariscal lo empina? Dijo otro más valentón. Marcos Aguilar perdió todo, vergüenza, lealtad, equipo y amigos, es un hombre solo, un general desnudo y el ingenuo que ose sentarlo a su mesa, quizá deba pensar 1000 veces lo que le hizo, a quienes estuvieron desde que no era nadie, “Va calado como los aguacates”. Alguna vez escribí: Marcos Aguilar es tan pobre, que no tiene más que dinero; no me equivoqué. LO QUE DIGA EL PRESIDENTE. Es el discurso sepulcral, que sale del pecho del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto Castillo, al ser cuestionado sobre sus aspiraciones políticas. Sin embargo, sabemos que al presidente no le desagrada ni tantito, que encabece la candidatura al gobierno del estado, por lo que por si se ofrece, Santiago tiene una estructura hecha para competir y ¿Por qué no? Hasta para ganar; no se vaya con la finta, no es la “estructura” del famosísimo saltimbanqui del

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

“Ches”, ni los organizadores asiduos de conferencias pulidoras de egos, ese es puro bluf; no diga que lo leyó aquí, pero dicen, que para que la cuña apriete, debe ser del mismo palo. Por cierto, también le puedo ir adelantando que el candidato a la presidencia municipal de Querétaro no saldrá de la bancada de MORENA en el estado, se necesitan “candidatos de zapatos” y ahí nomás no hay. “En el camino se acomodan las calabazas”. SILENCIO. Versa la sabiduría popular “Que el que calla otorga”, y el silencio del gobernador Francisco Domínguez Servién sobre el posible conflicto de interés en la Secretaría del Trabajo, revelado el pasado lunes, en el periódico Plaza de Armas, hace honor al refrán, pues el gobernador que se ha caracterizado durante toda su carrera política por ser un hombre colérico y contestatario, esta vez optó por la “política avestruz” ¿Será que ya aprendió? O más bien es que los “Campestre Boys” lo tienen muy bien medido, con el oído endulzado y las anteojeras bien ajustadas para que solo vea el camino. Por lo pronto si usted tiene algún conflicto laboral, no dude en acudir al despacho del secretario seguro lo gana. Esta inserción no es patrocinada por ningún bufete jurídico. “LLAMARADA DE PETATE”. Fue lo que resultó el delegado de la Secretaría de Gobernación en el estado, Joaquín de la Lama, venía a hacer política decían, el tiempo pasa y lo único que se ha visto es ostracismo y burocracia, porque operación nada más no hay nada. ¿Para qué tanto brinco estando el suelo tan parejo? LENGUAS VIPERINAS. Las investigaciones sobre los caminos del dinero de ciertas empresas familiares no han pasado, están más vivas que nunca y están ahí por si se ocupan; por lo que podemos esperar una elección sin sobresaltos , pues el que se mueva sale en la foto , policiaca. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! (PA)

PULSO - LA MUJER QUERETANA EN LA POLÍTICA

Por Andrés González

Toda esta semana que pasó ha sido dedicada a los Derechos Políticos de la Mujer, si bien la razón central lo dio la conmemoración de los 64 años del sufragio femenino en nuestro país – 3 de julio de 1955 –, la cercanía del proceso electoral 2020-2021 permite reflexionar sobre estos derechos y el lugar que la Constitución les otorga, particularmente por el mandato de paridad de género, en su más amplia acepción. Si bien por la pandemia que tenemos encima no nos permite realizar actos tumultuosos, eso no ha impedido que diferentes instituciones, de una forma u otro, abordaran el siempre interesante tema de los Derechos de la Mujer. Uno de estos, en su forma virtual, fue el “Análisis de la Reforma Política Electoral en Querétaro” recién aprobada y que, por su estricta aplicación, vendrá a marcar un parteaguas en la presencia política de las mujeres en la entidad. Y ya están haciendo presencia. La entidad tiene feministas feministas, entronas, luchonas y nada dejadas. Una de ellas – que son en realidad muchas en todos los partidos y hasta en los grupos políticos independientes – es Josefina Meza Espinosa, que participó en ese panel que se mencionó líneas arriba. Sin embargo y a propósito de la sacudida y crisis interna por la que está pasando el partido en el que milita, el Revolucionario Institucional, señala con valentía que esto se debe “a la pugna entre los juniors calzadistas en el PRI”. Y como la dama en cuestión de defensa de género no tiene pelos en la lengua, en su cuenta de face boock señaló que “si se tuviera una pizca de dignidad, la mano que mece la cuna, dejaría de mecerla. “Si de verdad se tuviera interés superior por el Partido, se permitiría que las bases decidiéramos”, aun cuando ahora, y para este litigio concretamente, eso ya es muy tarde, porque la resolución vendrá de una instancias electoral superior, el Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación. Y se deberá de respetar, a contra pelo de lo que muchos pudieran pensar. Pero en este posicionamiento Josefina dice más: “Si no hubiera dinero y poder en juego – y en eso tiene toda la razón – no se estarían atacando los unos a los otros, utilizando a las mujeres como siempre, para operar a favor o en contra. Y ya de plano entrada en el tema, señala: “Llegó la hora de la militancia, llegó la hora de la emancipación de las mujeres del PRI. “¿No nos hemos dado percatado que todos han saqueado al partido y todavía no se han cansado? “¿No nos hemos percatado, no nos hemos dado cuenta que solo nos utilizan a conveniencias? ¿Cuándo iniciaremos nuestros

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

procesos individuales y colectivos de participación? ¿Ven porque no se nos empodera? “¿Qué esperamos para deshacernos del cáncer del partido que han sido los grupúsculos patriarcales? # Es tiempo de las mujeres. # Es tiempo de la justicia social. #Es tiempo de la igualdad. “Es tiempo de la democracia paritaria. # Lo digo fuerte y claro: Le llegó el fin al patriarcado corrupto en el PRI de Querétaro. “O se perderá el registro”. Les digo, claridosa la dama lo es. Y por si hubiera alguna duda, todavía le agrega una post data: “Mujeres, no tengan miedo. Dejen de pedir permiso a los señores. Solo necesitamos ponernos de acuerdo entre nosotras. Aprendamos lo que han logrado las mujeres en otros partidos cuando se unen”. Y lo firma, por supuesto. Josefina Meza Espinosa. Y como el proceso electoral está cerca, la aplicación del mandato de paridad de género para las diferentes posiciones político electorales, viene respaldado por la Constitución y muy particularmente por el juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano, del militante, que emitió la Sala Superior del TEPJF el pasado mes de febrero – cuando no teníamos todavía pandemia – para defender esta igualdad. Y que será, con toda seguridad, aplicado en la designación de candidatos, de candidatas, a los diferentes cargos de elección popular. ¿Los partidos ya lo olvidaron? Sería conveniente que le dieran una releída a este juicio, con número de expediente SUP-JDC-1862/2019 y llevado por el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón. A las mujeres queretanas no es necesario que alguien las defienda, porque ya se saben defender solas. Y... cuidado. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Rápido Actuar. Lo deseable sería evitar los homicidios, pero cómo eso está tan complicado, es de reconocer la velocidad con la que la FGE está actuando. No son casos aislados, sí se la rifan. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

DE HOY EN 11 MESES, LAS ELECCIONES. Hospitales privados reciben pacientes Covid Connie y el primer informe en la sede oficial. Hoy ciberplática de la diputada Paloma Arce. Cancelará Nava la concesión de bicis a Vetelia. Tic Tac. En 11 meses, contados a partir de hoy, Querétaro elegirá gobernador, ayuntamientos y diputados federales y locales en medio de una situación inédita por las consecuencias de la peor pandemia en un siglo y sus secuelas económicas y políticas hasta ahora impredecibles. Será una elección histórica para renovar 15 gubernaturas, ocho actualmente en poder del PRI, cuatro del PAN, una independiente, otra del PRD y la de Morena. En el caso de nuestra entidad participarán ocho fuerzas políticas registradas hasta hoy, más los de nueva creación que apruebe el INE. Con todo, la competencia clara está entre el partido gobernante, Acción Nacional y el Movimiento. Regeneración Nacional, segunda fuerza local. Alrededor de ellos se darán, seguramente, las alianzas de los demás. Dejo aparte al PRI, por el desorden que impera en ese partido tan partido por las pugnas entre sus dos últimos dirigentes, Juan José Ruiz y Paul Ospital. En el PAN los grupos parecen alinearse en torno al senador Mauricio Kuri González que sería el candidato al gobierno del Estado, con la posible reelección de los presidentes municipales de Querétaro, El Marqués, Corregidora y Pedro Escobedo. Para las diputaciones federales están el actual gobernador, Francisco Domínguez, el ex gobernador Ignacio Loyola y el ex aspirante presidencial Ricardo Anaya. El primero con la intención de ser dirigente nacional del albiazul y seguir la ruta de Anaya, quien a su vez está apuntado para coordinador de la bancada en San Lázaro. Además de algunos de los ediles salientes, como Memo Vega y León Enrique Bolaño. Y sin olvidar a los ajenos al grupo en el poder, los ex alcaldes capitalinos Armando Rivera Castillejos y Marcos Aguilar Vega, entre otros. Ah, y dicen que para la gubernatura el plan “B” es Marco del Prete. Por Morena la terna está integrada por el delegado federal Gilberto Herrera Ruiz, el zar antilavado Santiago Nieto Castillo y el senador Juan José Jiménez, lo que decida ya sabes quién. Faltan 11 meses, contados a partir de este lunes, para las elecciones del domingo 6 de junio de 2021, aunque algunos nostálgicos prematuros solo pudieron retrasar el arranque del proceso, no su culminación. De acuerdo con los calendarios oficiales, que incluyen

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

congresos locales y ayuntamientos además de diputados federales de todo el país, en septiembre abren Ciudad de México, Guanajuato, Guerrero, Michoacán, Morelos, San Luis Potosí, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas. En octubre Colima, Chihuahua, Nuevo León, Querétaro y Tabasco. En noviembre Aguascalientes, Durango, Puebla, Veracruz y Yucatán. En diciembre las dos Baja Californias, Hidalgo, Oaxaca Sinaloa y Tlaxcala. Y finalmente en enero Campeche, Chiapas, Coahuila, Estados de México, Jalisco, Nayarit y Quintana Roo. Querétaro arrancaba originalmente el 1 de septiembre, pero el Congreso local a iniciativa del Instituto Electoral del Estado decidió retrasarlo mes y medio y modificar el arranque a la segunda mitad de octubre. Esto ya comenzó. -LA CARAMBADA- Dobleteo. A los acuerdos suscritos con el gobierno federal para subrogar servicios que el IMSS no está dando por la pandemia, algunos hospitales queretanos están recibiendo pacientes con coronavirus, lo que pone en riesgo a mujeres embarazadas y pacientes de todo tipo. Pero como el secretario de Salud anda más ocupado tratando de explicar que no ocultó cifras a la federación, nadie hace nada. Por cierto, en esos hospitales, a cualquier probable paciente que acuda a urgencias con tos, fiebre u otro síntoma relacionado con Covid-19, le exigen un depósito de 200 mil pesos y lo ingresan directamente a terapia intermedia. Por si las moscas. -ANDADOR LIBERTAD- Atención. Hoy a las 17 horas intervendrá la diputada Paloma Arce Islas, de Morena, en una plática de capacitación legal y administrativa en el Círculo de Lectura “Hugo Gutiérrez Vega”. El ID de la reunión es 293 633 7708 con la contraseña 6ztBWR. La única condición para participar es identificarse al entrar con nombre completo y video encendido. Paloma es una de las fuertes aspirantes a la candidatura de Morena a la Presidencia Municipal de Querétaro. Vale. -OÍDO EN EL 1810- Primicia. Que en los próximos días se anunciará la cancelación del contrato de ecobicis con la empresa Vetelia y se entregará a una ligada a temas de comunicación. Otro palo a Marcos. -¡PREEEPAREN!- Cámara. Todo está listo para el informe legislativo del próximo 29 de junio, que rendirá la presidenta de la mesa directiva de la LIX, Connie Herrera, en un hecho verdaderamente singular porque fue electa hace dos años y ya está encabezando uno de los tres poderes, siendo además dirigente de Querétaro independiente, partido de nueva creación que obtuvo casi el seis por ciento de la votación en el año del tsunami lopezobradorista. Y bueno, otro hecho inédito es que por primera vez el informe de la Legislatura será en su propia sede, no en el Teatro de la República, por la pandemia y el propósito de darle su lugar a la casa. Ahí mismo se espera acudan los jefes de los poderes Ejecutivo y Judicial o sus representantes en el mes de septiembre. Además el 16 de junio, jueves de la siguiente semana, se hará el homenaje al personal médico por su lucha contra la pandemia, con letras doradas en el salón de sesiones. - ¡AAAPUNTEN!- ¿Y el piloto? La pandemia en lo nacional y lo estatal pasa por una situación crítica: malas decisiones a la hora de comprar insumos –muchos de mala calidad, falta de apoyo a personal del sector salud, horarios de trabajo extenuantes, ocultamiento de información y un largo etcétera. A ello, agregue usted la ausencia de Francisco Domínguez, a quien ya apodan el “gobernador de Twitter”, tenemos un caldo de cultivo ideal para que la situación se complique aún más. ¿Qué hay de fondo en torno a las ausencias del mandatario queretano, para que haya cedido espacios públicos necesarios para que su delfín gane en 2021? Pregunten en Jalisco. -¡FUEGO!- Un dato. Que en su tierra natal, el jefe de conocido cártel, se siente protegido porque tiene amigos en las instituciones de seguridad y justicia. ¡Porca miseria! (PA 2)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|---------------------------|---------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | ALMX: ALTERNATIVO.MX |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | ADN: ADN INFORMATIVO |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | CyP: CIUDAD Y PODER |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | CI: CÓDICE INFORMATIVO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | INQRO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | VS: VOZ DE LA SIERRA | B: SEMANARIO BITÁCORA |

LUNES 6 DE JULIO DE 2020

| | | |
|--------------------------|--|---------------------------|
| EM: EL MOSQUITO | | RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | | M: MAGAZINE DE QUERÉTARO |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | | |
| R: REFORMA | | |
| LJ: LA JORNADA | | |
| E: EXCÉLSIOR | | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL